
石動東部地区 意見交換概要 

日時 令和４年８月 24 日（金）19:30～20:48 

場所 東部公民館 

出席 21 名 

 

№ 発言要旨 市長回答要旨 

１ 小中学校統廃合の組織の答申に「多種多様な

人との関わり合い」とある。私も必要だと思う

が、東部小学校では成り立たないと思う。早期

に東部小学校と石動小学校の統合を進めてほ

しい。 

答申を受けて、保護者や地域の方々にもう一

度、意見をお聞きし、それを踏まえた上で決断

しようと議会で説明している。コロナ禍でそのよ

うな形ができない状況だったので、１年遅らせ

ていただいている。基本的には、複式学級にな

りそうであれば、石動小学校に編入せざるを得

ないと思っている。 

２ 各団体の悩みは、役員の高齢化・次世代の担

い手がいないということである。定年後に地

域のボランティアをすると約束していた方

も、70 歳になっても働いている。市職員に

は、仕事を続けながら地域のボランティアに

関わってほしい。若い方にはボランティアを

すると、ポイントが貯まるという制度をつく

ってはどうか。 

役員の高齢化については、市内の各団体が同

じような意見である。市職員には、できる限り地

域のボランティア活動に参加してくださいと各会

議を通じてお願いしている。インセンティブを付

けたポイント制にしてはどうかという提案につい

ては、どのようなインセンティブをつけることが

できるか等、検討いたしたい。 

３ 防犯カメラはどのような状況か。高岡の幼児

行方不明事件は、もっと多くの防犯カメラが

あれば、早く見つかったのではないか。事故

が起きてからでは遅いので、小さい子供のた

めにも設置してほしい。 

防犯カメラについては、警察と協議し、計画的

に設置している。振興会を通じてご要望いただ

ければ検討する。全額ではないが、助成制度

がある。 

４ 小学校低学年や幼児が、東部小学校や公民館

の駐車場で自転車やバトミントンをして遊んで

いる。近くにある縄文パークを子供たちの遊び

場にできないか。JOMON パークを子供が遊べ

るよう芝生にしてはどうか。子供が安心安全に

遊べる場所がほしい。 

岩尾滝小学校のグラウンドや東蟹谷保育所の

グラウンドを芝生化したので、JOMON パークも

そのように芝生化したいと縄文関係の方に相

談したところ、「縄文時代には芝生は無かった」

ということで、まとまらなかった経緯がある。 

５ 石動町・福町は毎年、空き家が増えている。若

い人が外に出て、両親が亡くなり、空き家にな

るということが増えている。状態の良い空き家

もあるので、アパート暮らしの方などが住むとよ

いのではないか。市が仲介し、住まいに困って

いる方に住んでもらえる体制をつくってはどう

か。 

状態の良い空き家については、「空き家バンク」

に登録していただければ、マッチングできる形

になっている。私どもの悩みは、「空き家バン

ク」に登録していただけない空き家である。都会

にいらっしゃる方が、生家を残し、孫が住むかも

しれないということでそのまま放置されていると

いう空き家がある。「空き家バンク」に登録し、

マッチングした場合は、リノベーションの助成制

度もある。空き家対策については、これからも

増えていくので、その前に手を打たなければな

らない。 

 


